

## **Controversias en la sociedad del riesgo mundial: las tecnologías en debate**

*Ana María Vara*  
UNSAM, Bs. As.

Vivimos en a “sociedad del riesgo”, según el sociólogo alemán Ulrich Beck; es decir, que además de las disputas por la distribución de los bienes se ha agregado la disputa por la distribución de los posibles daños derivados del desarrollo científico-tecnológico. Y las controversias que se derivan de estas disputas no se limitan al territorio demarcado por las fronteras nacionales sino que las atraviesan, dando lugar a la eventual transferencia de riesgos en una dinámica de transnacionalización de los conflictos.

Vamos a analizar la situación actual de América Latina en relación con este contexto. Sostenemos que la región se encuentra ante un ciclo de protesta ambiental, derivado de dos fuerzas que se enfrentan: la creciente apetencia del mercado global por recursos naturales —en gran medida, derivada del aumento de la demanda de países emergentes, como China e India, además de la derivada del cambio tecnológico debido al cambio climático— y la capacidad de resistencia de las poblaciones locales, que disponen de medios materiales y simbólicos para responder a los proyectos que consideran una amenaza a sus medios, sus valores y estilo de vida.